

## Sports-études : la leçon par l'exemple

Il n'est pas toujours facile de concilier le sport pratiqué à haute dose et les études. Bien souvent, les jeunes, qui choisissent cette filière, ont tendance à privilégier le côté sportif au détriment de leur scolarité.

Quoi de plus normal lorsque l'on rêve de réussir une carrière de haut niveau, à l'image des performances réalisées, avant eux, par les champions français.

Noah, Leconte, Forget, Pioline ou encore Santoro sont tous passés par des sections sports études avant de s'ouvrir les portes d'une carrière internationale.

A Nice, la section tennis-études du TCF Giordan-Combes affiche de brillants résultats dans les deux domaines. Le corps enseignant ainsi que les professeurs de tennis sont tous convaincus qu'il ne peut y avoir de réussite sportive sans bons résultats scolaires.

Au premier trimestre, sur les douze ados inscrits, huit ont obtenu les félicitations, deux les encouragements, et les autres ont eu plus de douze de moyenne générale.

Des bilans scolaires très prometteurs pour les responsables (le lycée du Parc Impérial et le TCF Giordan-Combes) de ce projet. Depuis douze ans, les deux établisse-

ments travaillent de concert afin de mettre en place des horaires aménagés pour les élèves des classes de la sixième à la terminale.

Le matin, les jeunes suivent les cours au lycée du Parc avant de se retrouver, l'après-midi, au Tennis-Club Francis-Giordan pour les entraînements.

A raison de deux heures de séances quotidiennes, ils reçoivent en alternance un apprentissage basé sur le physique et la compétition.

### Une reconversion réussie

Des ateliers individualisés ou en groupe sont organisés en fonction de leur niveau et de leur capacité d'adaptation : « Chaque joueur est différent. Certains doivent perfectionner l'aspect tactique. Tandis que d'autres ont plutôt besoin de travailler leur condition physique.

Alors, nous essayons de trouver le meilleur compromis. Mais les jeunes ont tendance à vouloir brûler les étapes. En fait, ils sont impatients de ressembler aux grands champions, explique, Bruno Rafaitin, l'un des entraîneurs du TCF Giordan-Combes, avant de poursuivre, il faut arriver à leur faire comprendre que le chemin est long pour atteindre le haut

niveau. La concurrence est rude. Notre rôle est de parvenir à les canaliser ».

Et Bruno sait de quoi il parle. A l'âge de quinze ans, il prend une licence au Parc Impérial, et travaille sous la direction de Patrick Beust.

Durant cette période, il est amené à côtoyer les meilleurs tennismen français. Puis, il dispute de nombreux tournois internationaux qui lui permettent de poursuivre sa progression sur le circuit ATP.

De retour sur la Côte, Bruno se retrouve avec Pierre-Noël Quilichini, au TC Corsetti de Saint Laurent du Var. Là commence leur reconversion, et aujourd'hui ils sont enseignants au TCF Giordan-Combes : « Le défi relevé était très excitant. Et nous avons obtenu rapidement la confiance du proviseur du Parc Impérial et du président du club. Les parents qui nous confient leurs enfants sont rassurés. Car ils savent qu'ici, les études sont prioritaires. Le fait d'appartenir à une section sports études n'autorise en aucun cas l'élève à manquer des cours pour participer à une compétition » assure Bruno qui se réjouit de pouvoir compter aujourd'hui dans ses rangs des élèves dont le niveau de tennis les situe parmi les meilleurs azuréens.

Sébastien MANSOUR.



Les élèves tennismen du TCF Giordan-Combes.

(Photo DR)

le 30-3-99

Tennis

# Les Combes numéro 1 sur la Côte d'Azur

Après la publication du classement 1999 établi par la Ligue Côte d'Azur, le Tennis des Combes, (avec 36 secondes séries inscrites), se classe premier club de la Côte d'Azur.

Il y a une douzaine d'années, le club s'est lancé dans une véritable politique de formation des jeunes : bourse individuelle pour les plus méritants, tennis études en secondaire (établissement du Parc Impérial). Sans oublier l'appui financier de la municipalité.

Toutes ces actions permettent au club de garder les meilleurs jeunes en équipe 1 hommes et femmes (nationale 2).

Sur la totalité des joueurs qui participent aux compétitions, 18 sont issus du tennis étude, et cinq s'entraînent depuis longtemps au club.

Les autres sont venus rejoindre les Combes ces dernières années.

Une pépinière de jeunes talents qui sont également engagés dans les différents championnats nationaux, régionaux et départementaux.

Les conditions de travail n'ont pourtant pas toujours été faciles avec la mise en redressement, puis la liquidation judiciaire du Cadel, et l'appel d'offre de la mairie pour donner la gestion du club à une structure privée.

Les résultats sportifs de ces jeunes Niçois encouragent le



Ci-dessus, l'équipe fanion qui évolue en division nationale 2. (Photo DR)

président, Bernard Orjas, ainsi que les professeurs Bruno Rafaitin et Pierre Noël Quilichini à persévérer dans cette voie.

## Beau succès du Tournoi de printemps

Du 28 avril au 13 mai, le Tennis Club Giordan a organisé son traditionnel Tournoi de printemps.

Près de 610 joueurs (hommes et femmes) ont participé à cette compétition dont le niveau était

particulièrement relevé et les meilleurs jeunes régionaux se sont livrés à des parties très spectaculaires.

La remise des récompenses s'est déroulée en présence du président de Ligue, Jean Louis Pitzini et de MM. Patrick Allemand, vice-président du conseil régional, Daniel Le Deunff, sub-délégué au sport de la ville de Nice et du président du club Bernard Orjas.

## S. M.

### Les résultats :

- Poussins :** Lermaire N bat Barthelemy R.
- Benjamins Garçons :** Lallemond L bat Cras Ch.
- Minimes garçons :** Van Cauter TH bat Scatena J
- Cadets :** Tocqueville Br bat Governatori M.
- Poussins filles :** Cornee A bat Beaucureux M.
- Benjamins filles :** Giandilo N bat Soudre V
- Minimes filles :** Cortes R bat Cano A.
- Simple dames :** Diana Brunel (-4/6) bat Orstil S (-4/6)
- Simple messieurs :** Pastoura M (numéro 35) bat Martinez ST (-30)
- Simple dames + 35 ans :** Munier D bat Delem C.
- Simple dames + 45 ans :** Achard F. bat Toworzzydlo Ch.
- Simple messieurs + 35 ans :** Odone C. bat Rinaudo P.
- Simple messieurs +45 ans :** Capronioer J bat Mendez J.P.
- Simple messieurs + 55 ans :** Kulikowski C bat Moyne G
- Simple messieurs + 65 :** Blangero A bat Fasanelli F.

### Avant Roland-Garros

Demain dimanche, à partir de 9 h, rencontre de D2 entre le TCF Giordan et l'US Cenon pour l'accession à la division Nationale 1B. L'équipe du TCF Giordan est composée de Gustavo Giussani, Stéphane Martinez, Jérôme Lebelicard, Jean-Paul Gullino, Samir Ladj, Arnaud Zagaroza et Nicolas Dupret.

Entrée gratuite.



Ci-dessus, les participants du tournoi de printemps autour des dirigeants du TCF Francis Giordan. (Photo DR)

Tennis

AU TCF GIORDAN

## Les hommes retrouvent la Nationale 1B

Après une très bonne saison de matchs par équipes et des résultats en championnats individuels dans la ligue Côte d'Azur, le club du TCF Giordan a terminé sa saison des interclubs en beauté. En effet, l'équipe homme a retrouvé sa place en Nationale 1B. Avec des joueurs formés au club – à savoir J. Lebelicard, J.-P. Gulino, A. Zaragoza, S. Ladj, N. Dupret et C. Motta – épaulés par l'éternel Gustavo Gussani et Stéphane Martinez, la formation niçoise n'a finalement pas trop souffert cette année. Preuve en est, l'ultime victoire acquise sur le score sans appel de 8 à 0 face à l'US Cenon (région bordelaise).

Une satisfaction de plus pour le président Bernard Orjas ainsi que le comité du club qui travaillent sans cesse pour que leurs pensionnaires (jeunes et moins jeunes) puissent évoluer dans les divers championnats dans les meilleures conditions possibles.

Désormais, l'équipe phare joue les phases finales regroupant les huit meilleurs clubs français de Nationale 2.

Après avoir battu l'US Belfort par 5-0, les garçons se déplacent aujourd'hui à Lyon pour les demi-finales. Là encore, ils pourraient créer la sensation...



Les deux équipes fanions qui évoluent en division nationale. (Photo D.R)

manche 20 juin 1999

### Tennis Tennis-études au TCF Giordan Combes

Le club informe que les inscriptions pour la section tennis-études 1999-2000 seront arrêtées le 8 juin pour les élèves de classes de la 6<sup>e</sup> à la terminale. Cette section mise en place depuis 1987, grâce à la collaboration des dirigeants du Parc Impérial, assure aux jeunes un rythme scolaire idéal. Ils peuvent mener de front les études le matin, et leur passion, le tennis l'après-midi. Un bus assure les déplacements lycée-club de tennis-lycée. Entraînements de tennis à raison de 8 heures par semaine, au TC Combes, assurée par MM. Quilichini et Rafaitin.

## Tennis

# TCF Giordan : les jeunes à l'honneur

La saison des matchs par équipe des championnats de Ligue s'est achevée et c'est avec une certaine satisfaction que le président Bernard Orjas ainsi que le comité s'est réuni pour établir un dernier bilan.

Il s'avère très positif. Tout d'abord avec les résultats scolaires, sept réussites au bac : Fenichel K (3/6, 1 an d'avance, mention) ; Motta C (3/6, mention) ; Lebelicard J (-2/6), Pecastaing J (-2/6), Dupret N (2/6) ; Gerbert B (15/4) ; Garino J (15/3) et un niveau scolaire au tennis-études exceptionnel puisque les douze élèves ont obtenu vingt-cinq fois les félicitations sur les trois trimestres.

Ceci grâce à toute l'équipe de l'établissement du Parc Impérial qui permet aux enfants d'avoir des après-

midi libres.

Les résultats tennistiques sont tout aussi bons avec l'accession en Nationale 1B pour l'équipe première hommes; le titre de champion Côte d'Azur obtenu par Stéphane Martinez (-30, en senior) et par Barthélémy Melissa (15/5, en benjamins); les places de troisièmes obtenues par Pecastaing J (-2/6 junior) ; Langlois D (5/6, cadet) ; Beaucureux M (NC, en poussines).

En équipes jeunes, un titre de vice-champion Côte d'Azur (cadets) et trois titres de demi-finaliste. C'est en tout trente et une équipes qui ont participé aux différents championnats organisés par la Ligue sous le contrôle des trois professeurs de tennis (Bohème L, Quilichini Pierre Noël et Rafaitin Bruno).



Les jeunes du TCF Giordan conjuguent avec bonheur tennis et études.  
(Photo D.R.)

Juillet 1999